

Rotary



The Hitoyoshi Rotary

人吉ロータリークラブ

通算3258回
2025年9月26日
第11回例会

よいことのために手をとりあおう

2025~2026年度 R I 会長

マリオ・セザール・マルティンス・デ・カマルゴ

人吉市九日町30・清流山水花 あゆの里 ☎ 2171

例会場

事務局

清流山水花 あゆの里内 ☎ 6665 ☎ 6505

人吉ロータリークラブ
ホームページ

フェイスブックページ

[E-mail]

hitoyoshi-rc@mocha.ocn.ne.jp

2025~2026年度 人吉ロータリークラブテーマ
それぞれの輝きをひとつに

本日の例会

- 国歌斉唱・Rソング斉唱
- 会長の時間
- 幹事報告
- 出席率報告
- 会員5分間スピーチ
- 会務報告
- Rの友紹介
- 結婚誕生祝い
- 寄付カード

点 燭 塚本哲也 会長
歌 吟 ツグリーダー 米田幸司 委員

国 歌 「君が代」
R S 「奉仕の理想」

司会・進行 プログラム 岡本明徳 委員長

会長の時間

会長 塚本哲也

皆さん、こんにちは。朝晩はようやく過ごしやすくなつてきましたが体調の方はいかがでしょうか?

去る9月12日金曜日は、ひまわり亭で月見例会が開催されました。SAAや親睦委員会、お手伝いいただいた方々に感謝申し上げます。

また、堤パスト会長の5分間スピーチでは大変興味深いお話を頂きありがとうございました。久しぶりに東小学校の校歌を歌わせていただきました。それから「織月石」のレプリカが織月酒造の会社内にあったとは知りませんでした。その後、一流ロータリアン、二流ロータリアン、飲む価値無しロータリアンを決める

「利きワイン」では三連続で正解された、浅野会員、野間会員、小川会員、内布会員の4名が一流ロータリアンの資格を獲得されました。3つとも外した飲む価値無しの方は誰かは分かりませんのでご安心下さい。

さらに最後に超一流ロータリアンの座を賭けてその4名で織月と川辺の銘柄当てに挑戦されました。その結果、浅野会員と内布会員が超一流ロータリアンの座を射止められました。先日、織月酒造の田原杜氏にお会いした際、川辺は熟成感を大事にしているので「滑らかな口当たりが特徴です」と言わっていました。そしてお二人とも獲得した賞金を太っ腹でニコニコして頂きありがとうございました。今日もニコニコして頂いて構いませんので宜しくお願いします。

先日、台湾では台風18号の接近に伴い、東部の花蓮県で甚大な被害が発生しました。昨日の時点で14名の死亡と10名以上の行方不明者が確認されています。幸いにも台北市では大きな被害はなかったとのことですですが、浅野国際奉仕委員長が台北稻江ロータリークラブへのお見舞状を作成してくださり、早速緒方さんにメールで送付して頂きました。今後の対応については理事会で協議の上、改めて報告させていただきます。

今月は「ロータリーの友」と「基本的教育と識字率向上」月間です。「ロータリーの友」は後ほど増田会員にご紹介いただきますので、私は「基本的教育と識字率向上」についてお話しします。

世界には、子どもが教育を受けられず、大人も十分に読み書きができない国や地域があります。教育と識字率を高めることは、貧困の削減、健康の改善、地域社会の発展、平和構築など、あらゆる課題解決の糸口となります。ロータリーにおいても「基本的教育と識字率の向上」は重点分野の一つです。

すべての女性が初等教育を修了すれば妊婦の死亡率は66%減少し、読み書きができる母親の子どもは、そうでない母親の子より5歳以上生き延びる確率が50%高いといわれています。さらに、低所得国で全ての子どもが読み書きを習得すれば、1億7,100万人が貧困から抜け出せるとされています。

国連の報告では、成人と青少年の識字率は向上し、男女差も縮まっていますが、依然として課題は多く、学校に通えない子どもが5,800万人、読み書きができない子どもが2億5,000万人、成人では7億8,100万人に上

ります。

ロータリークラブでは、地域社会で識字率向上を目指した様々な活動を行っています。主な取り組みとして、

- ①識字キャンペーンの開催
- ②本の寄贈による教育環境の整備
- ③教育セミナーやワークショップ
- ④子ども向け読書プログラム
- ⑤読み書き支援活動などです。

このように、「基本的教育と識字率向上」月間は、地域社会の教育環境を整え、社会全体の発展に寄与する大切な取り組みです。

以上、「基本的教育と識字率向上」についてのお話をしました。

今日はちょっとした手違いで時間が余ってしまうようなので、私の「酒屋の修行時代」の話をさせていただきたいと思います。

私が小学校3年生の冬、兄から「後は頼むぞ」と言われたのが始まりでした。つまり、酒屋を継ぎ、両親の面倒も見てくれという意味でした。3つ年上の兄はその言葉通り、私が4年生になる前に鹿児島の中学校へ旅立っていきました。

中学3年の時、父に「熊高か済々黌に行く」と言ったところ、「行かんでよか。人高に行ってお得意さんば作れ」と言われ、なるほどと思い、人吉高校に進学しました。大学時代、親からは「就職活動はせんでよか」と言っていたため、アルバイトと遊びに明け暮れる毎日。卒業が近づいてようやく「東京に行け」と言われ、単身上京しました。就職先は「モンマートストアシステムズ」。本部と直営店3店舗があり、その中でも最も体力を使う「モンマート八潮店」に配属されました。住まいは目黒駅から目蒲線で2駅、武蔵小山から徒歩10分。店は羽田空港近く、大井競馬場の向こう側、八潮団地の中にありました。その団地は1号棟から69号棟まであり、人口2万5千人。小学校2校と中学校1校を擁する巨大団地で、その中にあるショッピングセンターの酒屋で働き始めました。2万5千人に酒屋1軒、想像以上の忙しさでした。

1年目は配達と冷蔵庫の補充が中心。1日50~80件を回っていました。夕方になると団地の棟番号が見えなくなり、何度も迷子になったのを覚えていました。14階建てと5階建てが半々で、エレベーターのない棟では階段でビールや水を担ぎ上げました。額に青筋を立てながら配達していると、「大丈夫ね?」と声をかけられ、無言でうなずいたのを今も覚えています。

その店の社員は7~8名、全員が酒屋の息子で、跡継ぎ修行中。慣れてくると、皆「きれいな奥さんの家」に行きたがり、ジャンケンで順番を決めていました。クリスマスにはサンタとトナカイの格好で配達、正月三が日も休まず営業。月に1度の定休日以外は働きづめ。今で言えば完全なブラックでした。

2年目は午前中が弁当作り、午後から配達。ジャーク姿で冷蔵庫に3時間こもる日もありました。当時はバブル真っ盛りでしたが、ディスコの映像をテレビで見ても、まるで別世界のことのように思いました。

3年目には八潮店の店長に抜擢。高卒の新人3人を指導しましたが、給料12万円で家賃10万円のアパートに住む者もいて、ほぼ毎晩一緒に食事をしてい

ました。

モンマート八潮店は団地向けの家庭用酒販店として日本一の売上を誇り、業界誌『酒販ニュース』に毎月2回データが掲載されるほど。各メーカーの試飲会にはモデルのようなマネキンさんが来るのが楽しみで、おばちゃん社員が「鼻の下が伸びてるぞ」とすぐ割り込んでくるので残念でした。

キリン一番搾りが発売された年、全国的に品薄になる中でも毎日20ケース直送してもらえたのは、売上実績のおかげでした。週末のセールでは3日で2千万円を売り上げたこともあります。まさに「バブル時代の酒屋」です。

3年間の修行を終え、人吉に帰ることになりました。1100ccのバイクで各地の同業仲間を訪ね、新潟、金沢、岡山、佐世保を回りながらのんびり帰郷しました。久々に人吉の街を歩いて感じたのは、「人吉の人は歩くのが遅い」ということ。最初は心配になりましたが、すぐに慣れました。

以上、つたない私の酒屋修行時代のお話をしました。ご清聴ありがとうございました。また機会がありましたら、ソムリエやきき酒師の資格を取った時の話、全国の蔵元を訪ねた時の話などもさせていただきたいと思います。これで会長の時間を終わります。

卓会事報告

幹事 春木 順

案内(回覧)

1. ポリオ根絶チャリティーカラオケパーティvol.3 開催のご案内
熊本10/25(土)16:30(熊本B9)
大分10/31(金)18:00(ブリックブロック)
2. RLI(ロータリー・リーダーシップ研究会)
パートII開催のご案内(締切10/24)
熊本市民会館シアーズホーム夢ホール11/8(土)
3. 2026~2027年度地区委員推薦のお願い
(締切10/31)

他クラブ例会時刻及び会場の変更・休会のお知らせ

1. 八代東RC
10/2 例会変更 18:30~会場 イタリア料理イルファーロ
(観月例会・新会員歓迎会)
- 10/9 例会取り止め
- 10/23 例会変更 10/24 16:00~八代ホイパレス
(第5グループIMのため)
2. 熊本東南RC
10/8 18:00~ 例会変更18:00~ホテルキャッスル
(和歌山東南RC歓迎会)
- 10/15 例会変更 10/16ガバナー公式訪問

今後の例会について

令和7年10月3日12:30開会

5分間スピーチ 人吉RC奨学生ビデオメッセージ
新入会員卓話

令和7年10月10日早朝例会【会場変更:青井神社】

6:30美化作業 7:00開会 軽食あり

令和7年10月17日 休会

出席率報告

副委員長 加登住 亮

現会員数	52名	出席免除会員数	1名
出席義務会員数	51名		
欠席者数	19名		
出席者数	32名		
免除会員出席数	0名		

本日の出席率

62.75%

【会員5分間スピーチ】

ロータリーの学びとともに歩んで

中川貴夫会員

私は1997年6月、生駒年度の最終月に入会させていただきました。推薦人は、故・伊久美寛志パスト会長です。2003年度、高山征治会長の時に幹事を務め、2010～2011年度、木下光一ガバナーの時に会長をさせていただきました。この年の3月には大変な災害が発生いたしました。皆様、何のことかおわかりでしょうか。

地区大会の前々日、東北地方太平洋沖地震（2011年3月11日14時46分）が発生した年でした。木下光一ガバナーも、地区大会を開催するかどうかで悩まれ、苦渋の決断で開催を決定されました。

その時のRI会長代理は岩手県の桑原パストガバナーで、講演の中で「自分の車が津波でいわて花巻空港の駐車場から流されていくのを見ました」と話されたのが印象的でした。RI会長代理はご夫婦で来られていましたが、壇上におられる奥様も気が気でなかったことだと思います。当然、我が人吉RCの会員の皆さんも落ち着かない思いであったと思います。

しかし私は、会長に就任した時から「多くの会員・家族と楽しく地区大会に参加しよう」という思いがありました。そのため、会員の皆様お一人おひとりにお願いし、奥様方にもお声かけして、当時約70名の会員のうち50数名の方に登録をいただきました。大分・別府のビーコンプラザへ大型バスで参加し、震災の影響で急遽会社の待機組が必要となり行けなかつた方もおられましたが、最終的に40数名での参加となりました。

ロータリークラブに入会してから、私は本当にいろいろなことを学ばせていただいております。ロータリーには「ハイか？ YESか？ 喜んで」という冗談みたいな合い文句がありますが、本當だなあと思いました。もちろん皆様お仕事をされていますので仕事が一番であろうと思います。私もそうあります。

ですが、先輩から頼まれば何とかしようと努力して、現在までやってまいりました。頼まる人よりも、頼む人の方が大変だと思ったからです。

会長職が終了した時、推薦人である伊久美パスト会長から「たっちゃん、地区に行って勉強しておいで」と言われました。それ以来、地区で学ばせていただき、今年で15年目になります。地区で学んだことはクラブにフィードバックしてきたつもりです。多くの地区役員やガバナーの方々にも覚えていただき、色々ご指導もいただき、御コネ持ちになり現在に至っております。伊久美パスト会長の「地区で勉強しておい

で」という一言が私の財産になっていると思います。

私が地区に出る前は、堤正博パスト会長と原田パスト会長のお二人が地区で活動されていました。現在では、人吉クラブから9名の地区委員が出るようになりました。そして来年は人吉RCより36年ぶりに2人目のガバナーを出すことになりました。一人目は大平パストガバナー、そして来年は延岡ガバナーの誕生です。皆様のご協力なくしては成し得ません。どうぞよろしくお願ひいたします。

70数名で運営していた人吉RCも、素晴らしい先輩会員さんがお亡くなりになり、会員減少となっております。これはある意味、自然な流れではありますが、人吉RC更なる活性化に繋げるためにも塙本会長は8名の増強を目指されています。岩井副会長が増強されましたように、会長が率先して頑張っていただきたいと思います。

お陰で素晴らしい若い会員さんが入会され、人吉RCも徐々に活発に活動できていると思います。そしてさらに活発に行動できるには？何をすれば良いのか？

さらに活発なクラブにしていくために、鳥井R情報委員長が若い会員を中心、塙本会長のスローガン「輝きを一つに」を実現するため、ざくばらんな会を計画されています。本日、対象となる会員お一人おひとりにお声かけをし、日程を空けていただくようお願いしました。是非参加をよろしくお願ひいたします。また、案内はお出ししますが、ご興味のある方は事務局へご連絡ください。是非お待ちいたしております。

正式なご案内は改めてお渡しいたしますが、人吉RCがこれからも益々活発に行動できるよう、ご協力ををお願いいたします。

ありがとうございました。

会務報告

大分01i 01iロータリークラブ認証状伝達式
出席報告

延岡研一ガバナーエレクト

去る9月20日(土)、3月25日付で国際ロータリーへの正式加盟が認められた「大分01i 01iロータリークラブ」の認証状伝達式に中川パスト会長と2名で出席してまいりました。式典および懇親会には約226名が参加し、盛大に開催されました。

会員数は27名で、大分のクラブですが熊本からの会員も数名在籍しており、今後はハイブリッド形式での例会が中心になると思います。クラブ会長の上野公則さんは現在、地区青少年奉仕部門長を務めておられ、次年度会長には林秀一さん(現・地区ライラ委員長)が就任予定とのことです。

当日は人吉ロータリークラブを代表してバナーの交換を行いましたので、ここで塙本会長に大分01i 01iロータリークラブのバナーをお届けいたします。



【ご案内】

田口善浩会員
内布 光会員
小川孝博会員

- ①国宝 青井阿蘇神社「おくんち祭り」特別奉賛のお申込について（お願い）
- ②「人吉球磨伝承の宴」ご案内



【雑誌委員会】

ロータリーの友9月号紹介

増田隆二会員



ロータリーの友9月号の紹介です。

まずは表紙をご覧ください。今年度は読者の皆様からの応募絵画作品で飾られています。横組み表紙は「愛媛オールスターズ」と題して、スポーツ選手だけでなく、石鎚山をはじめ松山城、道後温泉、しまなみ海道と観光スポットが描かれています。縦組み表紙には、「朝焼けのモンサンミッシェル」と題して墨彩画で描かれています。

今月号の特筆すべき内容は、横組み2ページのRI会長メッセージにつづく5ページからのRI会長紹介です。急遽RI会長となったイタリア出身で矯正歯科医のフランチェスコ・アレッソさん、いきなり舞台にあがったいきさつとその舞台裏が載っています。7ページ左段下にRI理事会の特別会で任命を決定とあります。知らせを受けた二日後にはカルガリー国際大会に向けた飛行機の中だったそうです。ロータリーに30年以上在籍し、RI理事や2023年のメルボルン国際大会委員長を含む数多くの場面でリーダーシップを発揮されてきたそうです。2023年年にRI会長に立候補し最終選考に選出されていたそうです。

9月は「基本教育と識字率向上月間」・「ロータリーの友月間」ということで、横組み12ページから「友を読まずに損をしていませんか？いま、ロータリーをラーニングする方法」が掲載され、友地区委員から一言として17ページ下段に2720地区赤川さんからの一言が載っています。

ところで、今回ロータリーの友を手に取って薄く

なった感じがしましたが、皆さんどう思われますか？今月号は64ページ、先月号64ページ、先々月号75ページ、昨年度9月号は70ページでした。

次に、縦組み2ページからは、小平暁雄さんによるIM講演要旨「生成AIの全貌」が載っています。カタカナが多数出てくるので私自身3回読んで内容理解できたかな？といった感じです。とにかく「AI」すごいスピードで進化しているのがわかりました。要旨後半にこれらの近未来と人がどう向き合うのかが述べられていますが、みなさんも是非3回読んでください。

全てをAIに置き換わっていくことが避けられない世界・人がそれを知覚できないという時代で、人が関わらなければならない普遍的な価値の一つとして「決裁権」と述べられています。

以上、ロータリーの友9月号の紹介でした。

【親睦委員会】

9月結婚祝い

尾上暢浩会員 10日 有村充洋会員 15日

田口善浩会員 21日

9月誕生日

大久保勝人会員 7日 安達玄一会員 16日

深水義富会員 22日 井手富浩会員 24日

中川貴夫会員 29日 新堀純子会員 30日

加登住亮会員 30日



【寄付カード】

〈ニコニコ箱〉

- ・加登住会員 誕生日ありがとうございます。
- ・中川会員 5分間スピーチでは、おねがい「タッチャン」ですみません!!
- ・新堀会員 昨日はキッチンカーの出動を忘れてお手伝いに行けませんでしたのでごめんねカードです。

〈R財団〉

- ・新堀会員 誕生日のお祝い有難うございました。

点鐘 塚本哲也 会長